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Sistema de Consejos 
de Partic pación Ciudadana 
del Muni, ipio de Querétaro 

MINUTA [1E SESIÓN ORDINARIA 

Sesión Ordinaria: CONSEJO TEMA neo DE 
EDUCACIÓN 1 

Sesión: No. 04/21 

Convoca: Mtro. Rodrigo López González 
Coordinador Propibtario del Consejo Temático de 
Educación 

Fecha: 6-07-21 

Lugar: VIRTUAL 1 
Hora de inicio:18:00 hrs. 

No. 1 Nombre 
PARrICIPANTES 1 

Mtro. Rodrigo López González 

Dr. Roberto Iturralde Sánchez 

Coordinador Propietario del Consejo 
Temático de ~ducación. 

Cargo 

Mtro. José Antonio Cortés 

Coordinador ~uplente del Consejo Temático 
de Educación 

Mtro. Ed. B,I Luciano Sonora 
Huerta 

Consejero 1 
Consejero 

Lic. Fabiola Gpe. Catalán 
González. 

1 
Consejera 

Lic. Anabella Góngora Góngora 
1 

Lic. Miguel A. Ramírez Balderas 
Consejera 1 

Lic. Gabriela1 E' vers 
Conseiero 1 

Ina. Jorge Hanel González 
Consejera 1 

Mtra. Elda Rincón 
Conseíero 1 

Lic. Fernandr Paredes Ramírez 
Conseiera 

Mtra. María de Lourdes Sosa 
González 1 

Mtra. Janett IAguilar Mercado 

Director de Pl~neación, Programación y 
Evaluación Educativ~ de la S.E.P. 
Coordinadora f eneral del SCPCMQ 

Lic. Cristooher Ruiz Nieto 
C. María de 1~ Luz Roa Guerrero 
Lic. Rosa María Muñoz Pérez 

Directora de qoncertación y Participación 
Social 1 

Provectos Soci!ales 
Provectos sodales 
Provectos Soci~les 

1 ORDI N DEL DÍA 

1.- Asistencia y Verificación de Quórum 
2.- Bienvenida. 1 

3.- Bienvenida al Mtro. José Carlos Ar redondo Velázqi ez, Secretario de Educación 
Pública en el Estado de Querétaro. 
4.-Presentación del Mtro. Arredondo Vel,~zquez, acerca d1>I trabajo y de los resultados 
que se tienen en el sector educativo en ~ uerétaro. 
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5.- Comentarios y propuestas de los c nsejeros asistenti s. 
6.-Asuntos generales. 
7.-Términode la sésión 

1 

En seguimiento ªI primer punto de I orden del día, se llevó a cabo el registro de 
asistencia por parte del personal de la Dirección de Co certación y Participación Social 
habiendo el quórur suficiente para da tnído a la Sesió1 en segunda convocatoria. 

En desahogo al segundo punto de la orden del día, 11 Lic. Rodrigo López González 
Coordinador del aonsejo Temático d Educación, dio la bienvenida a los presentes 
Sesión, mencionó ~I ue el Secretario de Educación el Mt~o. Carlos Arredondo Velátquez 
no podrá asistir a la Reunión por un c, mpromiso de tr9bajo, por lo que, asistió en su representación el Lic. Fernando Parede Ramírez, Direct , r de Rlaneación, Programación 
y Evaluación de la 1.E.P. 

Enseguida el Lic. femando Paredes R mírez, realizó u a exposición sobre los Logros 
del Sector Educativo 2015-2021 con el obernador Panc o Domínguez. 
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Comentó sobre el EJE I. Querétaro Hu ano y su estrategia I.2 sobre el fortalecimiento 
del acceso y la calidad de los servicios ducativos en el :stado, y sus respectivas líneas 
de acción. 1 

Se buscó plasmar drincipales resultados de la acción de I actual administración que se 
inició en octubre del 2015 a septi mbre del 2021 con el gobernador Pancho 
Domínguez. 

Comentó que el principal referente fue I plan estatal de desarrollo en el cual deptro 
del primer eje rector Querétaro Human se encuentra la estrategia 1.2 fortalecimiento 
del acceso y calidad de los servicio edu · ativos del estad , . Ya que para todos fue muy 
impactante, la pandemia, y desgracia amente llegó 91 país, haciendo un cambio 
drástico de formacíén presencial a dista cia o a través del medios digitales. Las labores 
se suspendieron a Aartir del 18 de marz , se ha buscado ~er la forma del regreso, para 
que no sea un regreso en falso, poc, planeado y si las condiciones necesarias, 
durante este período los maestros y pa res de familia Han tenido que adaptarse e ir 
interactuando. 

Dijo que hubo algunos indicadores que e han frenado, 1 vacurnación se llevó a través 
de la vacuna Cancif o, el ultimo día apli aron Astra Zen~ca, de los 52737 vacuna9os, 
casi dos mil se vacunaron con Astra Zen ca, y que el Sec etario de educación también 
convocó al personal lde los centros de in stigación, esperando les hicieran una llamada 
de atención por parte de gobierno feder 1, lo bueno es qüe la autoridad federal lo vio 
con mu buenos o ·ds, su reocu ación f e ue no alcanz~ran, además de la !antilla 
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de personal admimistrativo, se solicitó ue se aplicara a personal subcontratadas como 
jardinería, limpieza, etc. 

En los meses de mayo y junio se brindaron protocolos ara prever el posible inicio del 
ciclo escolar se dlo en especial a escu 11as USEBEQ, tam ién se están dando a escuelas 
particulares dicha capacitación de pr · tocolos para el ¡egreso a clases en todos los 
niveles educativos. 

Dijo que desde la S.E.P. se imple entaron progra as Aprende en Casa para 
complementar la información de sus ocentes, las coaunidades que no cuentan con 
conectividad se compró una antena pa a soporte y may I r cobertura, a través del canal 
de Radio y tv Quet¡étaro en diversos m nicipios serrano . Dijo que con el impacto de la 
pandemia, la manera que impactó a ni el escolar, se di? una transición de estudiantes 
de escuelas partic

1
ulares a escuelas o 1ciales por diversas situaciones en las familias 

queretanas, y que se entregaron útiles y uniformes deP,ortivos, así como cuadernillos, 
guías didácticas. 

Refirió que entre la educación inicial y I superior, se rea izó un incremento de alumnos 
en algunos nivelei como media supe ior y superior, y un decremento en inicial y 
secundaria. Comentó que para educaci n básica que cojcluye con secundaria a los 14 
años se tiene cobJrtura al 100 por cie to, en educació1 preescolar la cobertura bajó, 
por la cultura o costumbres de las familias, y que el grado promedlo de escolaridad en 
base a los censos de población anterio es, el estado est~rían en un 9.7 grados y en el 
censo de población 2020 ahora es de 1 .5 quiere decir qilie ya hay alumnos inscritos en 
un tercer semestre de bachillerato, y que la primera ínea t:le acción de siete es 
fomentar la mejora del logro educativo e los estudiantes de Querétaro con pruebas. 

También refirió que se tenían concepto muy marcados con los logros educativos de 
las pruebas enlace jY planea, desaparee eron al inicio de esta adrnlnistradón federal y 
con la d~saparici9n del INSTITUTO NACIONAL PAP, LA EVALUACION DE LA 
EDUCAQON, por ello las pruebas no se udíeron continur 

Comentó que se iniplementó una beca en especie, el gobernador buscó apoyar a las 
familias, de los programas federales s incluyó la ensJñanza del idioma inglés 

I 
en 

tiempo de pandemla se limitó por cuesti nes de conectivi1dad. Se realizaron prograrpas 
diversos como las olimpiadas de matem ticas, de historia lectura, bibliotecas digitales 
etc. Se lanzaron programas de capacita ión en el uso de herramientas tecnológicas, a 
los docentes. · 

En educación superior se llevaron div rsos eventos para reforzar la calidad de la 
enseñanza, a través de coloquios, sim osios etc., referente a temas diversos. En 
relación de me ·oras las condiciones de los es acios e inbtalaciones donde se otor an 
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los servicios educativos de todos los iveles del estado, el gobernador ha enfatizado y 
dirigiendo los recJrsos suficientes, los resupuestos no 11canzan ,pero se han hecho los 
esfuerzos, entre !2012 y 2018 se e tuvo aplicando ~n el recurso FAM (Fondo de 
aportaciones múltiples),recientemente el FAM POTENdIADO , se trajeron un derrame 
de 900 millones d~ pesos y en total 11 8 millones en sJis años, el gobernador dispuso 
de mil millones !más incluyendo la AQ con apoyo ~e presidentes municipales, se 
hicieron ampliadones y mejoras. Dijo que en el munic pio de Querétaro se construyó 
una Secundaria General en Puertas de San Miguel ~tiende a 900 alumnos en dos 
turnos, se rehabilitó la alberca en la s~cundaria de Sant~ Rosa Jáuregui y se construyó 
un auditorio cultu~jl y deportivo Secu ldaria Técnica #1. 
Se han equipado a 442mil escuelas y c ntros de trabajo en educación media y superior 
se beneficiaron, se construyeron dos ~ranteles en el Mu icipio de Corregidora, talleres 
con enfoque automotriz, así como el ~·ETRA CENTRER en la Universidad Tecnológica. 
En relación al aumento de cobertura n la educación media superior, en este ciclo 
bajo, pero respecto a la matrícula d 1 2015/16 ha awmentado. En 6 años se han 
instalado 9 servldós públicos de nivel achillerato, en el! ucación superior su cobertura 
aumentó un 7%. 

Con la colaboración de COPARMEX e ha logrado ,btener espacios en escuelas 
particulares con ~escuentos especial s, se les ha ¿frecido espacio en escuelas 
particulares aquellos estudiantes que n , alcanzaron luga!t en escuelas del gobierno. Se 
han dado 165 nuevos REVOES con 7 nuevas instit ciones educativas como la 
Universidad de Arkansas, este año egre ó su primera ge eración. 

En cuanto al incremento entre la edu ación media su , erior y educación superior se 
incrementó un 65'% equivalente a 4 puntos porcentueles, se ha estimulado a los 
alumnos con beca7 o apoyos. Se fortal ció de manera nprmativa y académicamente a 
las instituciones formadoras de doc ntes, han existi

1
tlo muchos cambios con la 

administración federa'. Se dieron accio es de formador ;5 de docentes para formarse 
entre ellos mismos1. 

Para promover la vinculación entre las i stituciones educfivas y el sector productivo se 
han apoyado a las instituciones educa ivas del sector ri,edio superior y superior por 
parte de los miembros del sector productivo. La univer idad Tecnológica se ha visto 
agraciada para intercambios por el gran ivel educativo. 

1 

Para fomentar la formación científica tecnológica, a nivel básico se apoyó con el 
Camioncito de la Ciencia, se adoptó u pequeño cami , ncito que llega a diferentes 
localidades para intbractuar en cuestion

1

es tecnológicas, estimulando e impulsando a 
las nuevas generaciones para ciertas vocaciones dentfñcas, en media superior¡ se 
resentan con el ro rama Nuevos Ta entos, se han debarrollado rancies ro ectos, 
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así como progranias de estímulos a la innovación , coj la participación importante de 
Centros de Investigación con la colaba ación y en alianza con Gobierno del estado. En 
cuanto a capital hümano registrado en el estado se tienpn 3524 científicos y tecnólogos 
donde 1096 tie¡e doctorado y 8 2 están adscritos al Sistema Nacional de 
investigadores. 

Enseguida el Coordinador del Consejo omentó sobre el regreso tentativo a clases el 30 
de agosto y dijo ¡que también le co entaría posteriorrente sobre el camioncito de 
lectura, es sobre 1un proyecto que se está manejand9 en el Consejo de Educa

1

ción. 
Sobre el regreso a clases el Lic. Fema do Paredes co~entó que en junio se lanzó un 
convocatoria para I que las institucione que tuvieran previsto pensando el cerré del 
ciclo escolar pensando en algunos p agramas de regularización y refortalecimiento 
competencial, en programas de educa ión inicial, preestolar y posgrados y programas 
de salud para c\ue pudieran estar abriendo activi:dades, desde luego con el 
cumplimiento de bertas medidas y rotocolos sanitar¡ios, hubo poco más de 420 
escuelas de los diferentes niveles la ayoría preescolares por lo que se integró un 
expediente con protocolos, fotografí s, diagnostico lde infraestructura para que 
pudieran valorarse y en dado caso iniciar con sus activi , ades, lo cual se ha manejado 
como prueba piloto. 

Enseguida el Coordinador dio las gracia por la presentación de la 
información a lo que solicitó poder se· uir en contacto. El Dr. Iturralde agradeció la 
presentación realizada por parte del per onal de la S.E.P. y solicitó que le compartieran 
la presentación. 1 

Sin más asuntos por tratar, siendo las 1 :40 se dio por te minada la Sesión. 
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tro. Ro ri López G nzález 
Coordinador Propietario del Con e , ice d~ Educación del Sistema de 

Consejos r Participación C udadana del M nicipio de Querétaro. 

1 


